## Persiste la vulnerabilidad a choques externos (El Financiero 28/06/10)

Persiste la vulnerabilidad a choques externos (El Financiero 28/06/10) Isabel Becerril Lunes, 28 de junio de 2010 Urge la reforma integral de las finanzas públicas: CEESP. El Producto Interno Bruto (PIB) cerrará 2010 en 5 por ciento, ya que la actividad productiva continúa fortaleciéndose, además de que el repunte de las exportaciones ha propiciado una rápida recuperación de la manufactura. No obstante, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que la actividad productiva se ha beneficiado significativamente de la recuperación de la economía de Estados Unidos, y lo seguirá haciendo en lo que resta del año, mientras que el mercado interno continúa débil. Señala que depender del sector externo mantiene la vulnerabilidad del país, sobre todo cuando existe la preocupación de que la crisis europea puede tener un efecto negativo, aunque nada parecido a lo que sucedió con la recesión mundial recién concluida. De ahí la importancia que tiene la reforma integral de las finanzas públicas como uno de los instrumentos para, por un lado, solventar las necesidades de gasto del sector público, y por otro, facilitar el crecimiento de las empresas. Aunque el mercado interno aún muestra debilidad, su evolución comienza a beneficiarse de un mayor empleo formal y de la estabilidad de precios, por lo que es el momento de insistir en estimularlo, y así fortalecer el crecimiento en el mediano y largo plazos, y reducir la vulnerabilidad a los movimientos del exterior. Mejoría En su análisis semanal, el CEESP explica que la mejoría que ha registrado la industria se refleja en una rápida recuperación de los empleos formales, pues tan sólo en el periodo enero-mayo se crearon 445 mil 207. La eliminación del pago de la tenencia para vehículos nuevos podría estimular el consumo de estos bienes y verse reflejada en una mejora en el empleo y el crecimiento económico del país, afirma el organismo que dirige Luis Foncerrada. Dice que la recuperación económica observada en la industria se atribuye, sobre todo, al efecto generado por el repunte de las exportaciones, lo que propició una rápida recuperación del sector manufacturero, en especial de la actividad automotriz, que a su vez ha incidido positivamente en un número importante de ramas productivas. Menciona que cifras recientes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que entre enero y abril la rama de producción de equipo de transporte creció a un ritmo anual de 54.4 por ciento, su mayor avance para igual periodo, al menos desde 1994, con la nueva metodología del Sistema de Cuentas Nacionales. A excepción de la minería, el resto de ramas económicas reporta aumentos en sus plantillas laborales, como en la transformación, donde en los primeros cinco meses del año se han integrado 203 mil 380 nuevos trabajadores. Respecto a la economía de Estados Unidos, el CEESP anota que su demanda interna se ha moderado, lo que era de esperarse una vez concluido el programa de estímulo fiscal para la adquisición de vivienda.